
Ortschaft Osterburg 22.04.2020 
 

Niederschrift öffentlicher Teil 
 
 

Der Ortschaftsrat Osterburg führte seine Sitzung am Montag, dem 27.01.2020, im 
Feuerwehrgerätehaus Osterburg durch. 
 
 

Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:30 Uhr 

Teilnehmer: 
 
Anwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Elsholz, David  
Emanuel, Ina  
Emanuel, Jürgen  
Gose, Klaus-Peter  
Handtke, Michael  
Köhler, Daniel  
Matzat, Sandra  
Schulz, Thorsten  

 
 
 
 
 
 Abwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Tramp, Wolfgang  

 
 

Bestätigte Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1.  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des Ortschaftsrates vom 
02.12.2019 

4.  Führung durch den Stadtwehrleiter, Herrn Sven Engel und dem 
Fördervereinsvorsitzenden, Herrn Ingo Fabisch 

5.  Anhörung zum Entwurfs- und Auslegungsbeschluss des Bebauungsplanes Nr. 8 
"Sondergebiet großflächiger Einzelhandel" Vorlage: III/2019/086  VA: Herr Köberle 

6.  Anhörung zum Beschluss über die Verwendung eingenommener Ausgleichsbeiträge vom 
Sanierungsgebiet städtebaulicher Entwicklung "Altstadt" Vorlage: III/2019/088 VA: Herr 
Köberle 

7.  Anhörung zum Beschluss zur Änderung eines Vertrages Vorlage: III/2019/091 
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8.  Termine OR-Sitzungen 2020 

9.  Informationen des Ortsbürgermeisters 

10.  Zuarbeiten Amtsblatt 

11.  Anfragen und Anregungen 

12.  Einwohnerfragestunde 

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einberufung und Beschlussfähigkeit 

 
Herr Gose eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest. Es sind 8 Ortschaftsräte anwesend. 
Er begrüßt als Gäste den Bauamtsleiter Herrn Köberle, die Vertreter der Presse und 
den Stadtwehrleiter der Hansestadt Osterburg, Herrn Engel.  
 
 
 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen festgestellt. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des 

Ortschaftsrates vom 02.12.2019 
 
Die Niederschrift wird mit 7 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. 
 
 
 
4. Führung durch den Stadtwehrleiter, Herrn Sven Engel und dem 

Fördervereinsvorsitzenden, Herrn Ingo Fabisch 
 
Der Stadtwehrleiter begrüßt alle Anwesenden und beginnt mit seinen Ausführungen 
bezüglich der örtlichen Feuerwehr. Dabei geht es um Aufgaben, Organisation, 
Belastungen, Auflagen, Hierarchien und Einsätze. Die Einsätze in Brandfällen 
überwiegen gegenüber den verkehrstechnischen Einsätzen. Eine Zunahme von 
Einsätzen registriert die FFW bei Türöffnungen, die etwa 10 Einsätze im Jahr 
ausmachen sowie bei Kohlenmonoxid Vergiftungen. Auch ABC-Einsätze nehmen zu. 
Probleme gibt es in der Absicherung der Wocheneinsätze. 
Im Moment gibt es 55 aktive Kameraden, in der Kinderwehr lernen 18 Kinder und in 
der Jugendfeuerwehr ca. 22 Jugendliche. 
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In der letzten Zeit wurden Einsatzwagen und ein Löschwasserfahrzeug angeschafft. 
Alle 5 bis 7 Jahre müssen hydraulische Rettungsgeräte angeschafft werden, da sie 
sonst nicht mehr den technischen Anforderungen entsprechen. 
Das Gerätehaus befindet sich in einem guten Zustand. Es muss eine 
Netzersatzanlage angeschafft werden, da sonst eventuell die Stromzufuhr nicht mehr 
gegeben ist. Dies hat dann Auswirkungen auf das aktive Leben. 
2019 wurden Digitalfunkgeräte angeschafft, die nach sieben Jahren abgeschrieben 
sind. 
Nach seinen Ausführungen führt Herr Engel die Ortschaftsräte durch die 
Räumlichkeiten der Feuerwehr und erklärt die Einsatzfahrzeuge. 
 
 
 
5. Anhörung zum Entwurfs- und Auslegungsbeschluss des 

Bebauungsplanes Nr. 8 "Sondergebiet großflächiger Einzelhandel" 
Vorlage: III/2019/086  VA: Herr Köberle 

 
Herr Köberle beginnt mit seinen Ausführungen. Die Träger öffentlicher Belange 
(TÖB`s) wurden berücksichtigt und in Text und Zeichnung eingearbeitet. Neuheiten 
und Ergänzungen wurden aufgenommen. Der Entwurf wird ausgelegt. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt wie folgt ab: 
 
Ja-Stimmen 7   Nein-Stimmen 1  Enthaltungen 0  
 
 
 
6. Anhörung zum Beschluss über die Verwendung eingenommener 

Ausgleichsbeiträge vom Sanierungsgebiet städtebaulicher 
Entwicklung "Altstadt" Vorlage: III/2019/088 VA: Herr Köberle 

 
Es geht um den Bau einer Toilettenanlage für die Linden-Sporthalle. Der Anbau 
besteht aus Damen- und einem Herren WC. Die Entwurfsplanung (Arbeitsstand 
November 2006) stammt vom Architekturbüro Zimmermann und Partner. Beim 
Stadtumbau Ost soll die Maßnahme aufgenommen werden. Ebenfalls soll die 
Sanierung des Sozialtraktes an der Bleiche aufgenommen werden.  
Im Zusammenhang mit dem Anbau an die Linden-Sporthalle schlägt Herr Gose vor, 
den Zweitplatzierten des Wettbewerbes noch einmal in Augenschein zu nehmen, 
welcher damals im Stadtrat nicht favorisiert wurde. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt wie folgt ab: 
 
Ja-Stimmen 8  Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0  
 
 
7. Anhörung zum Beschluss zur Änderung eines Vertrages Vorlage: 

III/2019/091 
 
Die Ortschafträte vertagen die Stellungnahme zu dieser Anhörung. Sie wollen 
darüber auf der nächsten Sitzung des Ortschaftsrates am 02.03.2020 beraten. 
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8. Termine OR-Sitzungen 2020 
 
Die Termine für die nächsten Sitzungen des Ortschaftsrates werden bekannt 
gegeben. Diese sind zwischen der Kämmerei und dem Ortsbürgermeister 
abgestimmt. 

 02.03.2020 

 30.03.2020 

 04.05.2020 

 29.06.2020 

 07.09.2020 

 12.10.2020 

 30.11.2020 
 
 
9. Informationen des Ortsbürgermeisters 
 
Der Ortsbürgermeister hat die Einladung zum Geburtstag des Monats in der 
Volkssolidarität wahrgenommen. 
 
 
10. Zuarbeiten Amtsblatt 
 
 
keine 
 
 
11. Anfragen und Anregungen 
 
Für die kommende Sitzung des Ortschaftsrates beantragt Frau Matzat, die 
Erweiterung des Wochenmarktes auf die Tagesordnung zu setzen. 
 
Am Silvesterabend gab es auf dem Hilligesplatz einen Vandalismus Vorfall. Dabei 
wurde der Tannenbaum in Brand gesetzt und Mülltonnen beschädigt. Herr Elsholz 
hat Anzeige erstattet. Die Polizei hat die Personalien aufgenommen. 
 
An der Promenade wurden Bäume beschädigt bzw. entfernt. 
 
Der Ortsbürgermeister bedankt sich bei Herrn Elsholz für seine Zivilcourgage. 
 
Für die kommende Sitzung des Ortschaftsrates beantragt Frau Matzat, die 
Erweiterung des Wochenmarktes auf die Tagesordnung zu setzen. 
 
Am Silvesterabend gab es auf dem Hilligesplatz einen Vandalismus Vorfall. Dabei 
wurde der Tannenbaum in Brand gesetzt und Mülltonnen beschädigt. Herr Elsholz 
hat Anzeige erstattet. Die Polizei hat die Personalien aufgenommen. 
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Der Ortsbürgermeister bedankt sich bei Herrn Elsholz für seine Zivilcourgage. 
 
An der Promenade wurden Bäume beschädigt bzw. entfernt. 
 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Klaus-Peter Gose Ina Emanuel 

Vorsitzende/r Protokollant 
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